



3

INFORME DE GOBIERNO

2021-2024

LIC. LUIS ÁNGEL
VALENZUELA MENDIVIL

MUNICIPIO SANO Y SUSTENTABLE

La Dirección de Servicios Públicos implementa acciones en procuración de la seguridad de los Altarenses, otorgando mantenimiento permanente a la red de alumbrado público, atendiendo oportunamente los reportes generados por la ciudadanía, realizando su reparación, así como también se sustituyeron luminarias en varias colonias del pueblo.

Durante este año del 16 de septiembre del 2023 a la fecha se han atendido y supervisado 45 reportes de la ciudadanía, con un total de 121 luminarias rehabilitadas. Se realizaron trabajos de instalaciones de alumbrado para las fiestas patrias, día de muertos, fiestas de decembrinas, además se dieron 15 apoyos a diferentes dependencias e instituciones que lo solicitaron. En el área rural se les ha dado atención a las 2 comunidades, en 9 visitas se rehabilitaron 28 luminarias.

REDMI NOTE 8
AI QUAD CAMERA

IMAGEN DE PARQUES Y JARDINES

Como parte importante de la Dirección de Servicios Públicos se encuentra el área de parques y jardines, por lo tanto las acciones que realiza este Gobierno Municipal es reforzar su mantenimiento, así como las áreas verdes de los distintos bulevares que existen en la comunidad.

La creación y conservación de parques, jardines y áreas verdes son necesarias para contribuir al mejoramiento de la calidad del medio ambiente, como condiciones que permiten facilitar la convivencia humana y conservar el bienestar físico de los usuarios; por lo que nos dimos a la tarea de remodelar parques y áreas de esparcimiento en el que se realizaron trabajos de reparación guarniciones, juegos, bancas y pintura en general; de igual manera, se cambiaron las instalaciones eléctricas, lámparas y reflectores y se reforestaron todos estos sitios.



MUNICIPIO SANO Y SUSTENTABLE

Rescatar la imagen del pueblo de Altar, es tarea de todos; en tal virtud, nos trazamos la meta de mejorar la limpieza, barrido y conservación de parques y jardines, calles y avenidas y otros sitios públicos, de la cabecera municipal, así como de las comisarías de nuestro Municipio. Durante este año se realizaron 62 acciones de apoyo a dependencia de gobierno, instituciones educativas y a la ciudadanía como recolección de rama, poda de árboles y limpieza de área públicas con la participación ciudadana entre otras.



MANTENIMIENTO DE CALLES.

Los trabajos de desyerbe, limpieza y barrido en calles, avenidas y bulevares, se realizan con el personal de este departamento de servicios de limpieza organizados en cuadrillas de limpieza.

Con una jornada intensiva de raspado y nivelación de calles de terracería este gobierno, por medio de servicios públicos, reforzó el mejoramiento urbano incorporando la maquinaria necesaria para dar mantenimiento a las vialidades que no cuentan con pavimento para dejarlas en condiciones más favorables.

Se ha dado mantenimiento a los caminos vecinales, como lo son en el tramo de Altar a Llano Blanco y dentro del mismo ejido, a todas las vialidades del Ejido 16 de Septiembre, beneficiando a los que utilizan esos caminos diariamente, ciudadanos, ganaderos, agricultores y transportistas.



PANTEÓN MUNICIPAL

Es menester de un Ayuntamiento procurar la imagen del panteón a través del cuidado, preservación, vigilancia y mantenimiento de estos sitios, en donde descansan los seres queridos que se adelantaron en el camino. Por tanto, nos hemos enfocado a realizar trabajos permanentes de mejoras.

En este año se avanzó en mejorar la imagen del panteón público del Municipio como a continuación se detalla:

- Limpieza constantemente en el interior y exterior.
- Se habilitaron accesos y calles que existen dentro de los panteones
- En coordinación con el Sector Salud se llevó a cabo la distribución de “Abate” en el Panteón Público Municipal, todo esto para ayudar a prevenir el mosquito transmisor del dengue.



RASTRO MUNICIPAL

Se otorgaron 43 servicios de sacrificio, de estos la totalidad corresponde a ganado vacuno. Este Gobierno está apoyando en todo lo que se requiere para la aplicación de construcciones acordes al crecimiento poblacional y económico del municipio, y que a su vez, vayan de la mano con el adecuado uso de un sistema de desarrollo urbano, igualmente mejorar los servicios más básicos de la población, en este caso el Rastro Municipal, estructura y servicio que debe garantizar cada municipio a su población, de tal forma que se realicen las actividades de sacrificio en condiciones sanitarias y estructurales óptimas, limitando cualquier foco de enfermedad en la zona.

Se lleva a cabo constantemente la desinfección de las áreas de sacrificio; así como la limpieza a la redonda de la construcción del Rastro Municipal, para evitar la junta de animales rastreros, como perros y gatos.



AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO

Esta Dirección, desde que inició la presente administración, fijó claramente su objetivo en el que habría de privilegiar la importancia de este servicio en conjunto con los lineamientos trazados por el H. Ayuntamiento de Altar, como lo es el servir exclusivamente a los intereses de los Altarenses, por lo cual se ha invertido en la modernización y equipamiento de cada uno de los pozos para poder así brindar un servicio de calidad a la altura de los usuarios en el municipio; abasteciendo de agua potable en tiempo y forma a la ciudadanía. Para realizar esto, es necesario contar con la vigilancia y mantenimiento de forma continua de los pozos y redes de distribución del vital líquido durante todo el año.

Actualmente el organismo, cuenta con una cobertura del 96% de la demanda de agua potable dando servicio a 8,439 habitantes con un total de 2,960 tomas de agua en el Municipio, y en lo que respecta a drenaje se cuenta con una cobertura del 85%.



Se llevó a cabo el desazolve de las alcantarillas en varias colonias del municipio en el cual tuvimos que contratar el servicio de la Comisión Estatal del Agua CEA Sonora del camión de Acuatech (Pipa de desazolve de drenaje) para poder solucionar estos problemas.



Asegurar el abastecimiento del vital líquido en cada uno de los hogares de los Altarenses, se encuentran en operación de 5 pozos profundos de extracción de agua potable en área urbana que trabajan en forma constante los 365 días; así mismo se le brinda el servicio de agua en pipas a todas aquellas familias que no les llega el agua en tiempo de verano por la baja del manto acuífero.



Para mantener la calidad del agua, se cuenta con equipos de cloración y para minimizar la presencia del manganeso se aplica polímetro con dosificadores conectados a la red de distribución de agua potable.



En la operación de drenaje y alcantarillado se cuentan con 1 cárcamo de rebombeo en la colonia magisterial, el cual trabaja continuamente para desalojar las aguas negras que se producen en la colonia Magisterial y Benito Juárez.



En materia de infraestructura, en este periodo, con la finalidad de mejorar y mantener el servicio con calidad en la zona urbana se han reemplazado en algunos sectores de la ciudad; tubería de conducción de agua y de drenaje que ya cumplió con su vida útil.

Por medio del departamento de Obras Públicas se han realizado diversas obras relacionadas directamente con Agua Pública y Alcantarillado.

Debido a falla mecánica se rehabilitó tubería en el pozo “El Rastro” por \$59,618.50; se adquirió un motor y bomba para el pozo “Del Río” que abastece la colonia la Otra Banda con un costo de \$91,800.00.

Se amplió la red de drenaje en la colonia Centro, por la Prolongación Francisco I. Madero por \$148,112.09; Ampliación de red de agua potable en colonia Las Lomas calle Miguel López por \$145,818.11; ampliación de red de agua potable en colonia Bella Vista en calle Gonzalo Senday con una inversión de \$73,337.15; rehabilitación de descargas hidrosanitarias y tomas hidráulicas en avenida Obregón colonia Benito Juárez con un costo \$156,044.75.



MUNICIPIO SANO Y SUSTENTABLE

Gracias a las diferentes alternativas de comunicación que se tienen para atención a los usuarios; tales como la página WEB, vía telefónica, y atención personalizada en las oficinas, las solicitudes de servicios se atiendan en un plazo no mayor de 24 horas.

- Se expidieron 84 contratos nuevos.
- Se enviaron 592 requerimientos de pago a usuarios morosos.
- Se brindó atendidos a 2,387 reportes de fuga de agua y drenajes tapados
- Se efectuaron 45 cambios de propietarios.
- Se llevaron a cabo 30% de descuento a personas de INAPAM y a 293 usuarios que pagaron todo el año se les descontaron dos meses del servicio.



MUNICIPIO SANO Y SUSTENTABLE

La prestación de un servicio de calidad para la dirección agua potable es muy importante establecer tarifas de cobro justas y equilibradas al servicio prestado, este año en el presente presupuesto no incrementó el costo del servicio. Además, se mantuvo el área de recuperación de cartera vencida, reduciendo el número de usuarios morosos a través de la notificación y seguimiento a usuarios, adecuando su regularización en el pago del servicio en común acuerdo a sus posibilidades, además de aumentar el número de convenios de pago en un 20% comparado con la administración anterior.



PAGA UN AÑO DE TU
SERVICIO DE AGUA POTABLE
Y ALCANTARILLADO

Y RECIBE UNA

**SUPER
PROMO
EN EL
MES DE
ENERO**

de **2** meses de descuento

¡Cuidemos el Agua!



Les informamos que la Dirección de Agua Potable recibe solicitudes para brindar el suministro de agua por medio de pipas en horario de lunes a viernes, de 8:00 a.m. a 2:00 p.m., manejándose por el listado de prelación.

Si necesita este servicio, no dude en contactarnos dentro de estos horarios para asegurar el suministro de agua en su hogar.

☎ 6373742025



DEPORTE Y RECREACIÓN

El Instituto Municipal del Deporte y de la Juventud, conforme al Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024, busca generar las condiciones para que los ciudadanos puedan tener a su alcance la práctica deportiva y la activación física competitivas creando una cultura, en donde el ayuntamiento se compromete a la programación y organización de eventos de manera constante que nos sirvan estos como hábitos de cultura saludable, además de contribuir a la disminución de delincuencia en nuestra ciudad.

Estamos convencidos que el deporte tiene una gran influencia en nuestra sociedad; ya que juega un papel importante de transmisión de valores a niños, adolescentes e incluso adultos.



MUNICIPIO SANO Y SUSTENTABLE

En esta área nuestro Municipio destacó ampliamente por los apoyos a diferentes disciplinas que se practican en nuestro municipio, como el futbol en sus diferentes categorías, donde se entregaron paquetes de material deportivo; de la misma manera se apoyó a niños, jóvenes y adultos que practican el béisbol, basquetbol, volibol.

Se apoyó a las instituciones educativas y diversos clubes deportivos con el camión para transportarse a los diferentes lugares a participar fuera del municipio.



MUNICIPIO SANO Y SUSTENTABLE

Alcanzar el objetivo y las metas a través de las líneas de estrategias de acción, ha sido uno de los decididos objetivos de esta administración, con la finalidad de brindar un beneficio a la población Altarensis que practica las diferentes disciplinas deportivas en nuestro municipio tanto en el área rural como urbana.

Torneos y Ligas Municipales.

LIGA MUNICIPAL	FECHA DE INICIO
Liga de voleibol	27 de septiembre 2023
Estrellas de Altar "Copa Peñasco" categoría 2007-2008	20 de octubre 2023
Liga Cachorros de Altar Categoría 5-6, 7-8 y 13-14 "Copa Peñasco"	20 de octubre 2023
Liga Municipal de béisbol "Lorenzo Piña M."	09 de octubre 2023
Liga Norte Sonora Amateur	03 de Marzo 2024
Liga municipal de basquetbol	Casi todo el año estuvo activa
Liga de basquetbol	Casi todo el año estuvo activa
Liga de futbol 8	Todo el año hubo
Torneo de Veteranos Campeones	02 de marzo 2024 (internacional) 05 de julio 2024
Torneo relámpago de voleibol	10 de julio 2024

Continuamos con acciones de mantenimiento y limpieza en los espacios deportivos, otorgando a los trabajadores del Instituto Municipal del Deporte las herramientas necesarias para que realicen sus labores de manera eficiente.



MUNICIPIO SANO Y SUSTENTABLE

Desde el inicio de la Administración, nuestro objetivo fue descentralizar la cultura, para que todas las niñas, niños y adolescentes de nuestro Municipio pudieran tener acceso a la cultura por medio de talleres, exposiciones y puestas en escena. Para cumplir con nuestro objetivo, durante el tercer periodo de gobierno implementamos las siguientes acciones.

ALTARES DE MUERTOS

Continuando con la tradición de los fieles difuntos en el mes de noviembre, las instituciones educativas del Municipio, atendieron la convocatoria enviada por Secretaría Municipal, donde participaron en la elaboración de alguna escultura alusiva al día de muertos, con la colaboración de los alumnos y maestros, de todos los niveles educativos que contamos como: primaria, secundaria y preparatoria.





ENCENDIDO DEL ÁRBOL NAVIDEÑO Y NACIMIENTO

Para dar la bienvenida a las fiestas decembrinas como ya es costumbre en nuestro Municipio realizamos el encendido del árbol navideño en la plaza pública, dónde el párroco de nuestra comunidad ofreció un mensaje de reflexión y bendijo el nacimiento instalado en la plaza pública municipal, donde asistieron autoridades municipales y familias de nuestro Municipio para compartir este momento y tomarse la tradicional foto.



DÍA DE LA BANDERA

En el mes de febrero, con motivo del festejo del Día de la Bandera, se llevó a cabo la ceremonia de izamiento de bandera, se celebró la demostración de escoltas en la plaza pública, contando con la participación de las diferentes instituciones educativas de la localidad; así mismo se abanderó a la escuela Artemisa León Jaramillo; en coordinación con el Ejército Mexicano.



MUNICIPIO SANO Y SUSTENTABLE

FESTEJO DÍA DEL NIÑO

Para nuestra Administración la niñez es de gran importancia, por tal motivo se eligieron instituciones educativas del Municipio, para que formaran parte del Cabildo Infantil por un día, quienes, a su vez, representaron a los funcionarios del H. Ayuntamiento, realizando las actividades de cada una de las de posteriormente se les otorgó un obsequio por su buen desempeño y participación. Así mismo se organizó un convivio para todos los niños del Municipio con música, juegos infantiles, dulces y regalos.

